

REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1, 3.º TELEFONO 1705 Apartado Correos núm. 9. Talleres, Teléfono, 1603.

El Impertinente DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

Fueron derribados dos aviones enemigos en Asturias

Hoy se celebra en Nyón la "Conferencia del Mediterráneo"

Las disposiciones campesinas del Caudillo

Ha sido publicada una nueva disposición campesina. El campo es la preocupación del Caudillo que, justamente con la marcha de las operaciones, absorbe la mayor parte de su atención.

gocio. Hoy es la prórroga del vencimiento de deudas contratadas por las familias campesinas en el año agrícola 1936-37.

disposición de prórroga: las deudas al Estado que son aplazables por las circunstancias especiales que atraviesan y los salarios al obrero, que no puede carecer de su jornal.

El gobierno de Valencia introduce buen número de espías en la CNT y la FAI

Salamanca.—Algunos evadidos de la zona roja dicen que sus compañeros están que trinan por la persecución de que son objeto.

¡Arriba España!

Doscientos anarquistas presos en Montjuich, dan vivas al nacional-sindicalismo

También en diversos locales públicos de Barcelona prorrumpan en vivas a la España Nacional

Barcelona.—En la prisión de Montjuich, donde se encuentran encerradas muchísimas personas de derecha, se produjeron desórdenes con ocasión de la entrada de doscientos anarquistas también prisioneros de la Generalidad.

Belarmino Tomás ha proclamado la independencia de Asturias

Asesinó al cónsul ruso y al general soviético encargado de la defensa de Gijón

Españoles: hoy, como todos los días, hay buenas noticias en todos los sentidos; las columnas navarras y las brigadas de Castilla han rectificado nuestras vanguardias del frente de León.

clamado Asturias independiente, y así lo ha hecho público por medio de proclamas que se lanzaron a montones en Gijón, destituyendo a los jefecillos marxistas huidos de Santander, que huieron de la capital de la montaña a la entrada de las fuerzas racionales.

El Generalísimo, hijo adoptivo de Tetuán

León.—Han llegado a esta capital el bajá de Tetuán y los moros notables. Han venido a España con objeto de entregar al Generalísimo el nombramiento de hijo adoptivo predilecto de la ciudad de Tetuán.

NINGÚN talento se malogrará en España por falta de medios económicos. FRANCO dará acoso hasta a los estudios superiores a los hijos de los pobres

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 9 de septiembre de 1937:

Ejército del Norte

Frente de León.—Nuestras fuerzas del sector de San Pedro han rectificado las líneas de vanguardia, llegando a ocupar las enemigas.

Ejército del Centro

Tiroteos en algunos sectores, habiéndose presentado 15 milicianos con armas, en el frente de Aragón.

Ejército del Sur

Frente de Córdoba.—En el sector de Peñarroya se ha recogido un tanque enemigo, ruso, que quedó inutilizado en los últimos combates.

Actividad de la Aviación

En el frente de Asturias, han sido derribados dos aviones enemigos.

Salamanca 9 de septiembre de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno. Segundo año triunfal.

La Conferencia del Mediterráneo Una coincidencia singular

Hoy va a tener lugar en Nyón la Conferencia del Mediterráneo, y creemos que uno de los primeros puntos a tratar será la procedencia y clase de las averías del submarino rojo «C-4», que llegó al puerto de Le Berdoun cuarenta horas después de ser atacado el destructor inglés en el Cabo de San Antonio; es decir, con el tiempo preciso para que un sumergible de las características del «C-4» pudiera recorrer esa distancia.

Prieto naufragó en constantes fracasos desde que detenta el Poder. Felicita a Pozas por los éxitos de Aragón. Un éxito con diez mil muertos y quince mil heridos para conquistar unas posiciones destruidas cuya guarnición resistieron hasta el fin.

El comandante del submarino rojo, al llegar a Le Berdoun, manifestó a las autoridades francesas que el «C-4» necesitaba reparaciones urgentes, según un confesión paladina de las mismas, y se nos ocurre una pregunta: ¿Van a ser los astilleros franceses base naval de los piratas rojos violando todos los principios de neutralidad y de no intervención?

Bizarro éxito el de Pozas, como todos los que tie ne apuntados en su historial. Este feón, cien veces traidor anti-hombre de coramara del Rey, que después de jurar sobre los evangelios su defensa, arranca la corona de suorra en la plaza de Melilla el 14 de abril de 1937.

Los miembros de la Conferencia marina deben fijarse bien: En el Mediterráneo, a la altura del Cabo San Antonio, el destructor británico «Havot» fué torpedeado por un submarino desconocido, el cual confesó haber tocado en la defensa cuarenta horas más tarde de llegar a Le Verdoun el «C-4» con averías importantes que reparar.

Obediente a las consignas de la masonería, quebrantó las detenas fundametalos de España para entrenarlas a las hordas de tributarios que la despedazaron.

¿Dónde había sido alcanzado ese sumergible por las supuestas bombas enemigas? Resulta bien clara la historia extraña de la coincidencia del submarino rojo averiado, todo lo cual brindamos a la aguda perspicacia

Esclavo de las lomas, actúa ahora amaestrado por unos generales rusos y franceses para ser el jefe de la táctica con el carro de recibir la felicitación de Prieto y los buiteranos y desprecios de los abaches con entorchados que le mandan.

Como último mérito en su hoja de servicio ostenta el ridículo telegrama de Indalecio, que se ha consolado felicitándole a Pozas de los pésames que llegan de Vizcaya, Santander y Asturias.

nuestra antena DE ESPAÑA

400 mineros asturianos, se presentan en nuestras filas

Las autoridades rojas de Gijón huyen a Valencia

Después del "éxito rojo" de Aragón la ofensiva cesa

El heroísmo de las tres capitales es el mismo que anima a sus sufridas guarniciones

Zaragoza, 9.—La ofensiva roja que ahora ha puesto de relieve la actividad de nuestros frentes de Aragón que soportan desde los primeros meses la avalancha de los marxistas y rabasaires decae definitivamente. Cuando los energúmenos de la F. A. I. y los separatistas de Companys triunfaron en Barcelona el 19 de julio de 1936, arrasaron todas las iglesias y conventos de Cataluña; quisieron ir a Zaragoza a incendiar el templo del Pilar. En su empuje satánico con su afán de robar y su ansia de destruir, llegaron, capitaneados por hombres de la catadura moral de Pérez Barrás, Durruti, lograron llegar hasta las puertas de Huesca y Teruel, pero quedaron detenidos a poco más de 20 kilómetros de Zaragoza.

En vista de que los bravos baturos cerraban el paso se contentaron con atrincherarse a la vista de las tres capitales aragonesas, tan ansiadas, pero que no se presentaron a dejar de ser españolas. Después de doce meses de actividad casi completa los rojos no intentaron avanzar, ni el interés de la guerra les desplazaba a otros lugares. Cuántas veces las armas nacionales defendían estos baluartes; se han ido cayendo uno tras otro en nuestro poder, el gobierno rojo les hacía saber a la Generalidad de Cataluña para que el mal llamado ejército catalán presionase el frente de Aragón con objeto de distraer a nuestro Mando y descongestionar el frente atacado, pero Companys debía obedecer al gobierno de Valencia en el frente de la zona roja como en la España liberada se llama a las avanzadas del frente aragonés, a las milicias de la no intervención, hasta que ahora los rojos para parar el derrumbamiento de Asturias han levantado, han lanzado no ya las hordas catalanas, sino lo más selecto del ejército del centro con las brigadas internacionales, de Lister y Campesino, pero hasta ahora el frente de Aragón ha sido ejemplo de heroísmo, pues con el enemigo a la vista constantemente, bajo la amenaza de sus cañones y fusiles aguarda con agua escasa y mala, viene resistiendo y esperando un mes tras otro la hora de su liberación. Otro tanto sucede a Teruel donde la gente, para resistir sus bombardeos, viven como topos en una ciudad subterránea, improvisada hasta que nuestras tropas rechacen a los marxistas, y que aun estas posiciones de vanguardia que con su martirio adaptadas a una vida monótona, tan tranquila que parecía ludibrio de la guerra, nos ha demostrado hasta

dónde llega el patriotismo de nuestros héroes que han esperado tantas veces las órdenes de ataque, y ahora, como consecuencia de la ofensiva roja se espera que la liberación de Aragón sea un hecho inmediato.

Por de pronto la presión roja ha cesado casi por completo, hasta el punto de que en el parte rojo se dice "sin novedad".

La prensa marxista ha puesto punto a sus aspavientos, alegrías y alegrías; es posible que aún

hagan algún intento, pero hoy apenas si ya han realizado algunos tiroteos en el pueblo de Buénas, que actualmente tiene dado, y apesar de su importancia material y estratégica lleva sufridos nueve ataques por los rojos, ha pasado hoy un día tranquilo porque el enemigo; bastante faena ha tenido con recoger sus numerosos muertos que infectaban la atmósfera con un hedor que se hace insoportable.—LOGOS.

Una jornada más en la marcha hacia Gijón

Las columnas de Navarra respunfean los contrafuertes de los Picos de Europa

Llanes, 9, 1 madrugada.—El mal tiempo hizo de la jornada una jornada de guerra; no hubo cenerizo, o mejor dicho, hubo poquisimo, pero la niebla y la lluvia hicieron doblemente difícil el avance por un terreno montañoso que se desenvolvía entre alturas de 500 a 1.000 metros. Las columnas de Navarra respunfeaban los contrafuertes de los Picos de Europa dejando a su derecha el mar y profundizando en el macizo montañoso, en este formidable baluarte geográfico

se ocuparon pueblos de gran importancia como Lionin, Para, Bores, Las Minas de Juncas y algunos otros; puertos que dominan las alturas Alder de Aller. La progresión de nuestras columnas hacia Ribadesella fué de unos 7 kilómetros de montes escarpados que representan un esfuerzo cinco veces mayor del que hubiera sido preciso hacer por un terreno, llamémoslo razonable. Periodicamente no puede darse, pero técnicamente se resolvieron algunos obstáculos naturales de mucha consideración que insistían para conquista de Ribadesella, se puede decir que nuestras columnas están ahora al pie o sobre el trampoline natural desde donde con un último esfuerzo podrán caer en el día exacto, en la hora exacta que el Alto Mando indique, sobre las calles de Ribadesella. Numerosos prisioneros se han presentado en nuestras líneas acompañados de una gran cantidad de material.

170 INDIVIDUOS DETENIDOS POR CELEBRAR REUNIONES CLANDESTINAS

Barcelona.—La Policía ha detenido a 170 individuos por celebrar reuniones clandestinas.

Todos estos elementos pertenecen a la C. N. T.

El «Diluvio», de Barcelona, ha publicado un artículo titulado: «No quieren ir al frente». En él dice que el domingo último salieron de excursión doce jóvenes de 20 años. En esta localidad había una piscina, en la cual se veía hacer exhibiciones a buen número de jóvenes que harían falta en el frente.

NO QUIEREN IR AL FRENTÉ

Barcelona.—La Policía da frecuentes batidas por las calles y establecimientos de la capital para ir recogiendo los hombres útiles para la guerra. Hace poco 500 jóvenes han sido detenidos y conducidos al frente.



Para calidad

DOMECC

FRENTE DE ARAGON

Fracaso de la ofensiva roja

Un centenar de hombres queda de la brigada "Landorelli"

Zaragoza.—He visto un muchacho de unos quince años rodeado por nuestros soldados y he observado con qué ojos miraba al pan blanco; dicho muchacho acababa de pasarse, le habían arrancado de su casa, le dieron un fusil y estuvo en la vanguardia y en la primera ocasión que tuvo se pasó a nuestras filas.

Los soldados le agasajaban como este muchacho hay muchos en el frente con los rojos.

Los marxistas se creyeron que sería fácil la ofensiva y se equivocaron. El ataque que iniciaron sobre Huesca y después Teruel, ha quedado cortado; nuestros soldados han llegado en este sector varias veces al cuerpo a cuerpo, pero nuestro Mando, mediante habilísima maniobra barrió al enemigo con el fuego de las ametralladoras.

Sólo ahora atacan por Belchite; en este sector fué donde los rojos acumularon sus mejores elementos.

El enemigo ha sufrido uno de los más grandes quebrantos; una de las brigadas, la "Landorelli",

Ligeros tiroteos en los sectores de este frente

Zaragoza.—La ofensiva roja ha puesto sobre el tapete lo referente al frente de Aragón.

Cuando los anarquistas se alzaron en 1934, fracasaron al querer ir a Zaragoza e incendiar el templo del Pilar; se quedaron en Huesca y ahora se quedaron a 20 kilómetros de Zaragoza.

Durante doce meses ha reinado la inactividad más absoluta en estos frentes, el interés estaba en otros sectores.

En los sectores del frente, ha disminuído la presión enemiga y únicamente se han limitado a ligeros tiroteos.

quedó reducida a un centenar de hombres, los demás quedaron bajo el fuego de nuestras ametralladoras.

A nuestros soldados no les tiembla el pulso con las ametralladoras y hacen una verdadera carnicería.

Van avanzando nuestros soldados al Norte de Zaragoza por el sector de Zuera. El número de muertos sufridos por los rojos es extraordinario.

FRENTE DE ASTURIAS

El mal tiempo no es obstáculo para nuestros soldados

Veintiún cañonazos de saludo a la Virgen de Covadonga

Frente de Asturias.—Hemos tenido en el día de ayer mal tiempo, pero esto no ha sido obstáculo para impedir el paso a nuestros soldados.

El avance ha continuado por las enormes alturas de Cuera en Sierra Morena. Siguen presentándose milicianos con armamento, en número muy crecido. Hoy, ya en plena montaña de

Covadonga, hemos saludado a la Virgen con 21 cañonazos, y estos 21 disparos se han hecho con baterías cogidas a los rojos con lo que así han quedado consagradas.

Ayer ya sentimos verdadero frío en la montaña, pero por la mañana, nuestros soldados tenían gana de calentarse y corrieron para reaccionar detrás de los rojillos.

Ortega, director general de seguridad en Madrid, es un verdadero especialista en torturas

Sus prisioneros son víctimas del sadismo más criminal

Salamanca.—Un evadido de la zona roja, que oculta su nombre por razones fáciles de comprender, cuenta que desde que el General de Carabineros Ortega se hizo cargo de la Dirección General de Seguridad, se han producido los procedimientos inquisitoriales contra los detenidos, estando, además, nuevamente de actualidad los trámites pasados, procedimiento sádico para dar satisfacción a toda cla-

se de venganzas, ya que basta para ello una denuncia que, aunque mínima, vaya bien recomendada).

Todo cuanto nos relata el evadido, lo ha podido comprobar personalmente, e incluso de la propia Dirección General de Seguridad, sita en la calle de Giner de los Ríos, por donde pasó, y de la que pudo salir personalmente, salvándose de caer en las garras de los criminales que «ahora administran justicia» en aquel centro.

En el tiempo, en que permaneció en dicho centro, pudo comprobar un ligero barullo, producido por la presencia de unos representantes extranjeros que iban a reclamar la libertad de una señora de su nacionalidad, y a la que habían sometido a la tortura de arrancarle a título de martirio las uñas de las manos y de los pies: última calvaria que han puesto en marcha los esbirros del intelectual Ortega.

400 mineros asturianos se han rendido a nuestras tropas

Santander.—Cuatrocientos mineros asturianos se han rendido. El mando rojo ha retirado fuerzas del frente de Oviedo, llevándolas al frente de Gijón. Esta ciudad está bloqueada por los barcos nacionales y por la aviación.

Barco convertido en prisión flotante

Santander.—Ante el temor que sienten los rojos asturianos de que sean puestos en libertad los presos que tienen en la cárcel de Gijón, el consejo de Defensa de esta población, ha ordenado el inmediato traslado de todos ellos a un barco anclado en el Muelle. Este hecho demuestra cómo temen los marxistas asturianos la llegada de nuestras fuerzas.

Dan por perdida la partida en Asturias

Salamanca.—Los elementos asturianos, que con Amador Fernández han dirigido hasta ahora las combras, se han marchado en bloque a Valencia, dando por perdida la partida.

"POLITQUERIAS" EN VALENCIA

Valencia.—El Consejo Nacional de Unión Republicana ha acordado disolver el comité regional de dicho partido. Se acordó que el nuevo secretario general asista a las reuniones organizadas por los amigos de la URSS para fijar los actos que se celebrarán en España con motivo del XX aniversario de la URSS.

ACTO POPULAR DE DESAGRAVIO EN BEGOÑA

Bilbao.—Ayer se celebró el acto popular de desagravio a la Virgen de Begoña; el entusiasmo y los vivas a la Virgen, mezclados con un profundo amor espiritual, llenaban el ambiente. Todas las autoridades se hallaban presentes y las representaciones de las regiones.

Tratan de convertir a Cataluña en satélite de Francia

Salamanca.—Un evadido, muy al corriente de lo que se rumora en los centros gubernamentales de Barcelona ha confirmado la noticia ya hecha pública de que los catalanes, en el callejón sin salida en que se encuentran acosados por el gobierno de Valencia, que cada vez va absorbiendo más las funciones de la Generalidad, aprovechándose de sus luchas con los sindicalistas de la CNT y FAI y por la presión que ejerce el mando militar por la actual ofensiva, están intentando entrar en trato con el gobierno francés para desligarse de los problemas españoles y caer bajo la influencia de la vecina República en forma de estado, satélite aparentemente independiente.

SEVILLA CELEBRA LA FIESTA DE LA PATRONA DE LOS CARABINEROS

Sevilla.—Se ha celebrado una fiesta religiosa para conmemorar Nuestra Señora de Covadonga, Patrona de Carabineros. Asistió una sección de F. E. T. con cornetas. Terminó el acto con gran desfile y todas las autoridades.—LOGOS.

LAS FIESTAS DE LA PATRONA DE HUELVA

Huelva.—Ha llegado a esta ciudad la primera centuria de F. E. T. y de las JONS para asistir a las fiestas en honor de la Patrona de Huelva. Ha desfilado por las calles con grandes ovaciones.—LOGOS.

Vsado por la censura

La vida en TALAVERA

3 de Septiembre del II Año Triunfal

Talavera celebró con enorme entusiasmo el primer aniversario de su liberación

Los actos.—La lápida conmemorativa.—Los discursos: "Confianza en Dios y en Franco", dice el señor alcalde.— Surgió un hombre providencial que levantando la bandera redentora en tierras de África, organizó un Ejército legendario que en 3 de septiembre salvó a Talavera".

pacio cuando Ejército y Milicias han desfilado, y las gargantas enronquecen al pasar legionarios y regulares, que fueron quienes nos libertaron. ¿Quién no los recuerda al llegar a nuestra ciudad aquella tarde del año que pasó, después de haber combatido durante ocho horas, sudorosos, sin haber probado bocado en todo el día, porque su afán de sacarnos del cautiverio era superior a sus necesidades físicas. Venían con sus fusiles aún humeantes y una sonrisa de paz en los labios para los hombres de buena voluntad. Hoy desfilan marciales por el mismo sitio que sus compañeros un día pasaron hurtando el cuerpo a las balas, ganado el terreno palmo a palmo.

de la dominación marxista, se podrá decir: ¿una lápida más?... Afirmo ser cierto que se ha abusado de las lápidas, como de los banquetes, pero un a to así —dice— no puede quedar inadvertido para las generaciones futuras.

Hace resaltar que fué el Generalísimo quien organizó el Ejército que había de libertarnos, por lo que le debemos estar eternamente agradecidos. Recuerda los horrores de la dominación marxista, de los que pueden dar fe los talaveranos y tiene un recuerdo para los caídos durante ese tiempo, en especial para el empleado del Ayuntamiento, Hermenegildo Chillón, asesinado después de someterle a las más inhumanas vejaciones.

De jueves a jueves

Con una fiesta patriótica... el aniversario de nuestra liberación... empezó la semana, y con una fiesta religiosa... la fiesta de Nuestra Patrona... terminó. En ambas fiestas el pueblo talaverano desbordó su alegría, poniendo bien de manifiesto su entusiasmo por el Caudillo y el amor hacia su Virgen, a la que con más intensidad en estos días pedimos prolongue muchos años para bien de nuestra Patria la vida quien con mano firme la está salvando.

Tuvimos entre nosotros a Ruiz de Luna, y justo es decir que ha ofrecido que fueran los talaveranos quienes en primer lugar, después de Toledo, admirasen el Teatro de la Falange; sin embargo, dificultades del momento han impedido que fuera una realidad el ofrecimiento.

El que no haya podido realizarse la oferta no quita mérito a ésta. Nosotros, desde aquí, queremos agradecer a Salvador la atención que para Talavera ha tenido, como buen hijo que es de nuestra ciudad.

Nuestro Municipio se reunió en sesión ordinaria y nunca mejor llamada con este nombre, ya que no hubo nada extraordinario que reseñar.

Nuestra ciudad, al cumplirse el año de su liberación, ha manifestado con entusiasmo indescriptible su gratitud hacia el Caudillo y hacia todos aquellos que intervinieron en la gesta gloriosa de su reconquista para la nueva España.

Los actos celebrados durante todo el día 3 se han caracterizado por el entusiasmo que en ellos ha puesto el pueblo talaverano. entusiasmo que se ha manifestado en vitores, arribas y aplausos que en algunos momentos se han hecho ensordecedores.

Nuestra Virgen recibió las primeras muestras de gratitud y alegría; a sus pies se congregó su pueblo en acción de gracias por haber sido liberado.

El público, que en número extraordinario acudió a la ermita, al terminar el acto religioso se desparramó por nuestras calles más céntricas, que tomaron un aspecto de animación inusitado. Los rostros reflejan una alegría intensa como si de nuevo viviésemos el día de nuestro rescate.

En la Puerta de Cuartos, el entusiasmo se desborda cuando nuestro comandante militar recuerda al pueblo de Talavera que por aquel lugar hace un año les entó—en las bayonetas de los héroes y regulares—la tranquilidad y el sosiego perdidos durante cuarenta y tantos días.

Entusiasmo indescriptible que pone en labios de todos vitores al Generalísimo, cuyo nombre mil veces bendito—se repite una y cien veces. ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! repite la multitud enardecida de entusiasmo y de sé en su Caudillo, símbolo de la paz, del orden, de la justicia, símbolo de la España que surge ahora con insospechados entusiasmos de un alma adormecida por el materialismo grosero de quienes quisieron hacer creer al pueblo que sólo tenía estómago.

LOS ACTOS

LA MISA Del Ayuntamiento y la Comandancia Militar

Por la mañana, a las nueve y media, se celebró una misa en la Ermita de la Virgen del Prado, a la que asistieron todas las autoridades militares y civiles de la Plaza, oficiando el señor arcipreste y estando también presentes los mandos de Falange Española Tradicionalista de las JONS local.

Las amplias naves del templo se hallan repletas de público, como pocas veces. La gente ha escuchado la misa con emocionada devoción, que ha subido de punto en el momento de alzar, cuando el Himno Nacional suena.

El señor arcipreste se dirige brevemente a los fieles para anunciar no ser posible realizar hoy la entrega del bastón de mando a la Virgen. Pero no importa, para los talaveranos aun sin este símbolo externo nuestra Patrona fué siempre alcaldesa de la ciudad.

En la Puerta de Cuartos

Desde la Comandancia hasta el lugar donde se ha instalado la lápida conmemorativa un cordón de gente no deja de aplaudir a las autoridades. La Puerta de Cuartos ofrece un magnífico aspecto. Se hallan formados Ejército, Milicias, Cadetes, Flechas y Pelayos, y una gran multitud rodea el lugar donde va a celebrarse el acto.

La llegada del señor comandante militar y personalidades que le acompañan es recibida con grandes muestras de entusiasmo, que ya no decaen un solo instante.

Suena el Himno Nacional y el silencio es imponente en contraste con el tráfago anterior. El señor Comandante Militar se adelanta y descubre la lápida que grabada en cerámica—tradición de Talavera—servirá para que todo aquel que pase, sepa que por allí, el día 3 de septiembre de 1936 entraron los héroes que libertaron Talavera de la tiranía marxista.

Una vez acallada la ovación que en vitores enlazados se hace interminable, el señor Alcalde, señor Comde de Peromoro, se dirige al público y dice: "Una lápida más..."

En el Salón de Sesiones del Ayuntamiento

En uno de los laterales de dicho salón se ha colocado una magnífica imagen de la Virgen del Prado en Cerámica Talaverana.

El señor Arcipreste procedió a la bendición de dicha imagen y seguidamente dirigió unas palabras a los concurrentes y en especial a los con ejales invitándoles a que en la resolución de todos los problemas que afectan a la ciudad, cuando los momentos sean difíciles, acudan a la Virgen que vuelve a estar entre ellos como en tiempos tradicionales.

A continuación, en el mismo salón de sesiones, se sirvió un vino de honor terminando con éstos los actos oficiales con los cuales se ha conmemorado este primer aniversario de nuestra liberación.

Por la tarde, el comercio invitó a todas las fuerzas del Ejército que se encuentran en nuestra ciudad a una limonada; de su abundancia podemos decir que sobran bastantes cántaras que en días siguientes han sido repartidas entre los soldados que se hallan en las trincheras próximas a nuestra ciudad.

ses pregonan elocuentemente el estrago que el azote de la barbarie roja había producido entre la gente de bien; familias mutiladas, juventud segada en flor. El bandillaje se había ensañado de la ciudad transformando el cauce de la vida en todos sus aspectos. Y a qué situación hubiera llegado la ciudad de seguir el signo de Moscú; nos lo descubre el estado persistente y progresivo de miseria, sufrimiento y crimen en que se halla sumida la zona no liberada.

El vuelo verdaderamente fantástico de vuestras exigias y audaces legiones salvó nuestra ciudad de la catástrofe.

Hoy cumple el primer aniversario de esa gloriosa efeméride, trance feliz de nuestra historia. por ello ha sido escogido para conmemorarlo solemnemente y dejar un padrón de recuerdo permanente para que las futuras generaciones al pasar por este lugar que pisamos, repasen en su mente, que en el año 1936, cuando la Patria corría el peligro de hundirse para siempre, surgió un hombre verdaderamente providencial, que, levantando la bandera redentora en tierras de África, organizó un Ejército legendario que el 3 de septiembre salvó a Talavera de la dominación masónico-moscovita y incorporó a la verdadera España; y aprendan a repetir agradecidas de corazón:

¡VIVA EL GENERALÍSIMO FRANCO!
¡VIVA EL EJERCITO!
¡VIVA ESPAÑA!

El señor Comandante Militar que a lo largo de su discurso ha sido interrumpido con vitores y aplausos, al terminar éste es objeto de una imponente ovación. Suenan vitores a Franco, a España, al Ejército, a la Legión, a Falange, al Reguete, a los Regulares y a todo aquello que representa la España Nueva, a la

que Talavera se incorporó por el valor de los que supieron conquistarla.

De nuevo se hace silencio para escuchar los himnos patrióticos y a continuación desfilan ante las autoridades las fuerzas que han asistido al acto; el paso de legionarios y regulares es acogido con mayores muestras de entusiasmo, si cabe, no en valde fueron ellos quienes nos liberaron; "Flechas" y Pelayos, en último término, se llevan también sus ovaciones.

Todavía, desde la Puerta de Cuartos hasta el Ayuntamiento, la gente agolpada en las calles, ha ocasionado a las autoridades y va en éste ha irrumpido en el salón de sesiones para asistir a la bendición de una imagen de la Virgen del Prado en dicha estancia.

En el Salón de Sesiones del Ayuntamiento

En uno de los laterales de dicho salón se ha colocado una magnífica imagen de la Virgen del Prado en Cerámica Talaverana.

El señor Arcipreste procedió a la bendición de dicha imagen y seguidamente dirigió unas palabras a los concurrentes y en especial a los con ejales invitándoles a que en la resolución de todos los problemas que afectan a la ciudad, cuando los momentos sean difíciles, acudan a la Virgen que vuelve a estar entre ellos como en tiempos tradicionales.

A continuación, en el mismo salón de sesiones, se sirvió un vino de honor terminando con éstos los actos oficiales con los cuales se ha conmemorado este primer aniversario de nuestra liberación.

OTROS FESTEJOS

Por la noche, en el Círculo de Labradores, se celebró un baile en el que actuó una orquesta de la Banda del Tercio.

La fiesta se prolongó hasta bien entrada la madrugada, terminando, así, en el día 4 los festejos que se organizaron para celebrar el día 3 de septiembre de este Segundo Año Triunfal.

CERVEZA

La Cruz del Campo

Sevilla

Anís del Andaluz

Manuel Fernández y C.ª S.L.

Jerez

Antúnez y Compañía

BAR AMERICANO

Exclusiva de González Byass
Vinos finos y Cocktail variados

Plaza de la Constitución, núm. 13 - LEGANÉS

Economato VAZQUEZ

Especialidad en embutidos, con servas y licores de todas clases

Juan Muñoz, 12.--LEGANES

Ultramarinos y Tejidos

CASA MONTERO

Gran surtido en vinos de marca, conservas y embutidos superiores

Plaza de Calvo Sotelo, 10 - LEGANÉS

EXTRANJERO

nuestra antena

El submarino fantasma que "actúa" en el Mediterráneo Oriental es soviético

Testimonios rotundos sobre la España roja

Cuatro milicianos de la Brigada Internacional logran fugarse y hacen impresionantes declaraciones

Bucarest. El periódico «Universa» del día 22 de agosto publica la siguiente información de Constanza:

Con motivo de la revisión hecha a bordo del petrolero «Miriam», bajo el pabellón inglés, el comandante del mismo comunicó a la Policía del puerto que después de salir el buque de Barcelona y pasar a lo largo de la costa de Mallorca, se encontró a bordo escondidos a cuatro individuos embarcados clandestinamente. Resulta de las declaraciones hechas al comandante, así como de la documentación que presentaron, que sus nombres son: Nielsen Marl, Nielsen John y Petersen Karl, súbditos daneses y Lundren Karl súbdito sueco. Todos alistados en el Ejército rojo español como milicianos, no pudiendo soportar más el régimen de la España roja, donde reina un caos absoluto, falta de alimento, brutales, siendo la gente tratada de la manera más inhumana que se puede imaginar, decidieron escaparse del «Miriam» rojo, en el que llevaban una vida de perros. Cansadísimos después de las luchas en que habían participado, se veían enviados a efectuar los trabajos más difíciles. No se les concedía descanso ni permiso alguno para poder rehacer sus fuerzas. Pero lo que más les indigna declaran los cuatro, es que, todos los comandantes del Ejército rojo son rojos, que se entregan a las brutales más inhumanas fusilando en la calle a cualquiera que se esboza el gesto más ínfimo o se queja de alguna injusticia. Por esto, en las filas del Ejército rojo existe un estado general de descontento y las desertiones no cesan. Entre la población reina el mismo desagrado y las gentes se manifiestan abiertamente contra los guardias soviéticos que se pasean por las calles de las ciudades rojas. Los cuatro fugitivos que están todavía bajo la impresión de los días de miseria que habían vivido, han so-

licitado de las autoridades urbanas que les envíen a sus Patrias respectivas, a las que regresarán después de su triste experiencia con opinión radicalmente cambiada. Son la democracia bolchevique que los emisarios de Stalin introdujeron en España. La Policía del puerto comunicó el caso a las autoridades superiores de las que recibieron instrucciones de hacer las formalidades necesarias para la repatriación de los cuatro; serán embarcados a bordo del primer buque que salga de Constanza para Dinamarca y Suecia.

Las relaciones entre Albania y la España Nacional

El Gobierno albanés espera el próximo aniquilamiento de la anarquía

Tirana.—El representante del Gobierno Nacional de España cerca la corte de Albania ha sido recibido con la más sincera cordialidad por todos los elementos políticos albaneses.

El diario «Skipa», al dirigir un cordial saludo al diplomático, afirma que la nación albanesa sigue con admiración los esfuerzos heroicos de los nacionales que, bajo la dirección del General Franco, está liberando a España de la anarquía.

El Gobierno de Albania confía en un próximo y definitivo triunfo de las fuerzas nacionales españolas. (USPIS.)

Con el pretexto de rescatar tesoros, una flotilla soviética se encarga de aprovisionar al submarino fantasma

Bucarest. — Los periódicos «Curentul» y «Trimpul» publican una noticia respecto al famoso submarino fantasma que operaba en el Mediterráneo oriental. Resulta que desde hace algún tiempo se hallaban ante Babcic tres barcos soviéticos, encargados, al parecer, de sacar a flote el barco ruso «Pely Velice», que se hundió con carga de oro durante la Gran Guerra. El comité de un paquebot rumano, habiendo obser-

Incidente de un barco rojo en las costas holandesas

Amsterdam.—De ahora en adelante se vigilarán más estrechamente las puertas de la costa holandesa, con motivo del incidente producido por el barco rojo español «Aizkirin». Este barco, por la noche y sin permiso de las autoridades holandesas salió del puerto de Rotterdam. A bordo del barco se hallaban dos prácticos holandeses y dos empleados del puerto, los cuales fueron llevados con los rojos españoles, viéndose obligados a abandonar el buque en alta mar.

Se da el caso que la flota holandesa, acuada actualmente en el servicio de control del Mediterráneo, y por esta causa no existen barcos de guerra para la vigilancia de sus costas. Con el fin de impedir los incidentes como el señalado, se estudia actualmente el proyecto de utilizar barcos para la vigilancia que sean armados. Por último, se dice que se efectúa la rápida construcción de barcos guarda-costas para el servicio de patrullero.

Saluda al Juce en nombre de España y la Falange

Roma.—El «Duce» ha recibido en audiencia al Coronel Marban, Comte del campamento España del lido de Roma. El Coronel manifestó el orgullo que le producía el encontrarse en la presencia del «Duce» para saludarle en nombre de España y para agradecerle en nombre de los falangistas las atenciones de que han sido objeto por parte del «Duce» y del pueblo italiano de hospitalidad. Llevará un imborrable recuerdo. También se mostró muy satisfecho por los elogios que el Conde de Ciano tributó a los jóvenes españoles con motivo de la fiesta gimnástica en que tomaron parte. Mañana embarcarán de Nápoles el Coronel Marban, con rumbo a Cádiz.

Stalin "depara" entre los campesinos

Moscú.—«La Pravda», de Leningrado anuncia la condena a muerte de ocho miembros de un grupo de saboteadores del radio de Krasnoguardia, dirigido por Vasilev, antiguo secretario del comité del partido.

Los condenados han sido fusilados. Otros dos miembros de grupo han sido condenados a cinco años de prisión, con confiscación de bienes y anulación de derechos cívicos.

«Se trata, dice el mencionado diario, de antiguos dirigentes agrícolas.»

SE ESPERA EN ALEMANIA AL DUQUE DE WINDSOR

Berlín.—Siguiendo los rumores que circulan por la capital, el duque y la duquesa de Windsor llegarán en breve a Alemania.

Esta visita, según se afirma, tendrá un carácter enteramente privado.

Ocho de los aviones que nuestros pilotos derribaron en el frente de Aragón eran de fabricación francesa

Zaragoza.—Se ha comprobado que ocho de los aparatos de bombardeo derribados en el frente aragonés eran de tipo francés «Marcel Bloch».

LOS FASCISTAS BRITANICOS PREPARAN LA CELEBRACION DE SU QUINTO ANIVERSARIO

Londres.—El día primero de octubre, la organización «Unión de Nazistas Británicos» celebrará varias reuniones en Londres, en los principales centros de Inglaterra, para festejar el quinto aniversario de la fundación del partido fascista de la Gran Bretaña.

EL SECRETARIO DEL ESTADO ESPAÑOL LLEGO AYER A NUREMBERG

Nuremberg.—El secretario de Estado Nicolás Franco, hermano del Jefe del Gobierno de España, llegó esta tarde a Nuremberg, procedente de Roma, para asistir al Congreso Fascista. (Stefani.)

Pu-Tung es pacto de las llamas

Centenares de juncos incendiados son arrastrados por la corriente

Shanghai.—Las hostilidades se han extendido incluso en la China Meridional y precisamente en Amoi.

Pu-Tung se halla casi completamente incendiado y los efectos del incendio son tales que el buque de guerra americano «Augusta», ha debido trasladarse al centro del río para no sufrir las consecuencias del enorme calor que desarrollan los incendios.

El Consul general japonés y

el personal del consulado se niegan en absoluto a abandonar el edificio. Los buques japoneses anclados en el río se han trasladado de lugar y cinco navíos de guerra han remontado el río para colocarse en las proximidades del buque almirante.

Centenares de juncos incendiados navegan a la deriva y otros muchos permanecen anclados a pesar de hallarse convertidos en ascuas. (USPIS.)

Rusia va derecha contra la inteligencia anglo-italiana

Varsovia.—Cada vez se extiende aquí más la impresión de que el ataque al «Nevech» fue realizado por un submarino rojo. El periódico «Slonov» calificó de absurda la declaración del Gobierno de Valencia de que no tiene submarinos. Lo que no ha demostrado dicho Gobierno de Valencia es la ausencia de los submarinos de Moscú, desde donde le ponen todo el fuego para prolongar la guerra. En cuanto al torpedeamiento de la conferencia mediterránea, el «Slonov» dice que la intención de los rusos va directa contra la inteligencia anglo-italiana. No habrá paz en el Mediterráneo, sino cuando en él sean arrojados los piratas bolcheviques.

52 REFUGIADOS ESPAÑOLES RESIDENTES EN MARSELLA HAN SIDO INTERNADOS POR LA POLICIA

Marsella.—Cumpliendo instrucciones del ministro del interior, la policía ha encontrado a 52 españoles rojos que residían en Marsella, transportándolos al Norte de Francia. Marsella está actualmente considerada con respecto a España como ciudad fronteriza. (Stefani.)

La respuesta alemana a la conferencia mediterránea

Nuremberg.—Se ha reunido esta tarde el Consejo de Ministros para tratar la contestación que Alemania debe dar en la conferencia del Mediterráneo. Será análoga a la del Gobierno de Roma.

La actividad intervencionista de Méjico en España

Méjico.—En el puerto de Mazatlan se están haciendo preparativos para el embarque en un vapor inglés de 90.000 sacos de garbanos cada uno, que han sido adquiridos por los representantes de la España roja.

Parece confirmarse que los cartuchos cargados en el vapor «Motomar», salido de Veracruz para España, en la noche del 20, son de procedencia americana empaquetados en Méjico en los almacenes de la secretaría de guerra con caja de la fábrica Nacional de Armas. El número de cartuchos se hace ascender a 28 millones. Se han encargado, además, 400 ametralladoras y 4 aviones americanos. Los 21 aviones que desde hace varios meses se encontraban en Veracruz, de ellos, 7 en Tejeira y 14 en el muelle fiscal de dicho puerto, habían de ser también embarcados en el referido vapor.

No quieren a Casares Quiroga como embajador rojo en París

París.—Las gestiones que se venían realizando para que Casares Quiroga ocupase la embajada de París, no parecen conducir a un resultado satisfactorio, pues según se dice, en Quay D'Orsay se niegan a dar el placet a tal nombramiento. Se tiene, además, impresión que si Casares Quiroga llegase a ser nombrado embajador en París, se producirían discrepancias entre las distintas fracciones de elementos rojos residentes en la capital francesa, así como también de la España marxista.

NEGRIN EN PARIS

París.—La presencia de Negrin, jefe del llamado gobierno de Valencia, en París y sus entrevistas con los ministros y hombres políticos franceses, antes de marchar a Ginebra, ha despertado vivos comentarios. Stefani.

Las emiseras de la zona roja hacen propaganda comunista en árabe

París.—En vista de los sangrientos desórdenes de Marruecos, los círculos responsables se inquietan por la desenfrenada propaganda que hacen en árabe las estaciones de «radio» españolas, especialmente Barcelona, invitando a los indígenas a la rebelión. Se han tomado severas medidas en el interior de Marruecos, en previsión de nuevos desórdenes. Las mezquitas están particularmente vigiladas para prevenir manifestaciones.

UN DIPUTADO SOCIALISTA FRANCÉS REALIZA UN VERGONZOSO LATROCIPIO

Lille.—Aprovechando de la ausencia de la ciudad del alcalde, el diputado socialista Thomas, con el apoyo del vicealcalde, con el pretexto de inspeccionar el expediente referente a los obreros del trabajo, fracturó la puerta del despacho del alcalde apoderándose de documentos personales. El alcalde ha presentado la correspondiente denuncia. (Stefani.)

Tánger vivero de agfadore

Tánger.—Los sucesos de Mequinez han tenido mucha repercusión en esta ciudad, por lo que circulan agentes rojos que son los que han provocado los sucesos a ciencia y paciencia de las autoridades francesas que los han tolerado en Mequinez, como en otras ciudades. «El Vigía» de Tánger dice que esos sucesos no son referentes en cuanto a la finalidad de lo que la «Patería» soviética comete en el Mediterráneo para complicar la situación internacional.

LA UNION SOVIETICA NO CONSIDERA SATISFACTORIA LA RESPUESTA ITALIANA

Roma.—El encargado de Negocios de la U. R. S. S. se dirigió esta mañana al ministro de Negocios Extranjeros de Italia en nota en la cual dice que el Gobierno soviético no considera satisfactoria la respuesta de Italia y mantiene sus acusaciones. STEFANI.

Reina gran indignación en Italia por la provocación soviética

Roma.—Los periódicos romanos, en sus últimas ediciones de la tarde, comentan brevemente la segunda nota soviética diciendo que se trata de una nueva provocación que no alcanza su fin porque se vuelve contra sus autores.

En efecto, la corrección política más elemental, ya que no la preocupación de su propia reputación hubiese debido aconsejar a la U. R. S. S. presentar las pruebas de sus acusaciones contra España, bajo pena de incurrir una vez más en el desprestigio de todos los Estados civilizados. Por el contrario, Moscú se limita a la actitud miserable de la primera nota y el pueblo italiano rechaza con la misma energía y desprecio con que rechazó la primera.—STEBANI.

EL MIÉRCOLES SALIO DE ROMA HACIA NAPOLES LOS 700 HUERFANOS HUESPEDES DE ITALIA

Roma.—Ayer miércoles, ha salido de Roma con dirección a Nápoles los 700 huérfanos españoles que han pasado seis semanas en Italia invitados por la Organización Fascista del extranjero. Se les ha tributado una cariñosísima despedida.

F.E.T. de las J.O.N.S.

Las milicias nacionales saludarán, siempre que estén sin armas, con el brazo en alto. Todos los camaradas de la Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. tienen la obligación de saludar con el brazo en alto, no llevando armas, a más de a los Jefes del Movimiento, a todos los Jefes y Oficiales del Ejército.

Ultima hora



Italia y Alemania facilitaron ayer sus notas a Inglaterra y Francia sobre la Conferencia mediterránea

Debió haber sido tomada la iniciativa cuando el ataque al "Leipzig"

Han debido tratarse estas cuestiones en el Comité de No Intervención, de Londres

Roma.—A la proposición hecha el 6 del corriente por los Gobiernos británico y francés referente a la convocatoria de una conferencia en Nión con el fin de encaminar los medios para remediar la situación creada en el Mediterráneo, como consecuencia de los recientes incidentes, los Gobiernos de Italia y Alemania han contestado hoy con dos notas de análogo contenido entregadas al mismo tiempo en Roma y Berlín a los embajadores británico y francés.

El texto de la nota italiana entregada esta mañana por el Conde Ciano dice que el Gobierno italiano ha seguido los acontecimientos en el Mediterráneo con la atención requerida por su condición de gran potencia mediterránea en la seguridad y en la paz de este mar.

El Gobierno fascista ha considerado favorablemente la iniciativa de la conferencia destinada a discutir medidas para remediar la actual situación, a pesar de que una iniciativa de este género no se adoptó cuando tuvieron lugar los ataques contra el "Leipzig".

El Gobierno fascista se preparaba a responder favorablemente a la invitación a la conferencia. Si bien conocen Italia, el Gobierno británico y el francés, un nuevo hecho ha ocurrido en este último tiempo. El embajador soviético en Roma presentó el mes corriente y al ministro de Relaciones Extranjeras de Italia una nota.

A base de crónicas completamente arbitrarias del Gobierno soviético intentaba lanzar sobre Italia la responsabilidad de ciertos torcedamientos recientemente ocurridos en el Mediterráneo. Esta acta de acusación, ya netamente rechazada por Italia, ha introducido en el último momento en la situación un nuevo elemento de tal gravedad que no puede menos de modificar el estado de espíritu del Gobierno fascista ante la proposición de la conferencia.

Es evidente que el Gobierno fascista debe aplazar toda decisión en sentido afirmativo, mientras que el incidente producido por la nota del Gobierno de la U. R. S. S. no sea arreglado satisfactoriamente.

En el tercer punto de la nota se dice que el Gobierno fascista, deseando cooperar al remedio de la situación existente, expuso el problema de cómo hubiese podido efectuarse al mismo tiempo un cambio de conversaciones entre las potencias interesadas. Dado el número de potencias y el carácter de la conferencia, el Gobierno fascista llegó a la conclusión de que las cuestiones a tratar debían serlo por el Comité de No Intervención de Londres. Este organismo internacional se ocupa también de las cuestiones técnicas y navales, habiendo adquirido una experiencia que le hace perfectamente apto para estudiar los problemas indicados en la nota verbal anglo-francesa. Tal procedimiento sería la convocación de una nueva conferencia al mismo tiempo que el Comité de Londres tendría a la ventaja de no descartar a ninguna de las grandes potencias extranjeras a otras más netamente interesadas, siendo así particularmente la participación de Polonia y Portugal.

que los Gobiernos francés e inglés se darán cuenta de las razones que inspiran la actitud italiana y que está dispuesto en todo momento a continuar sus actividades en el Comité de No Intervención, dando a su representante del citado Comité, de acuerdo con el Gobierno del Reich, las instrucciones necesarias.—STEFANI.

La nota termina declarando que el Gobierno fascista espera

Gijón en poder de los extremistas que se han dedicado a toda clase de atropellos

San Juan de Luz.—En Gijón han estallado graves desórdenes. La ciudad está en poder de los extremistas, que están realizando toda clase de atrocidades. Mil quinientos agentes encargados del servicio de policía de la ciudad han huido, refugiándose en la montaña. STEFANI.

Importantes edificios de Madrid minados

Valladolid.—Por persona que ha salido de Madrid recientemente se sabe que muchos de los principales edificios de Madrid se hallan minados, encontrándose entre ellos el Teatro Real, el Banco de España y la casa de Correos, donde, además, existe un depósito de municiones. Se han colocado también dos minas en la Puerta del Sol. En la calle de Alcalá se han colocado una frente al casino y otra al lado de la Equitativa. Todas estas minas están conectadas eléctricamente a unos conmutadores que se encuentran en el Ministerio de la Gobernación.

Pesimismo en Francia acerca de la Conferencia Mediterránea

París.—Reina el pesimismo acerca del resultado de la Conferencia Mediterránea, deplorándose la segunda nota soviética confirmando las absurdas acusaciones contra Italia.

La respuesta de Alemania a la invitación de la Conferencia es virtualmente negativa y se teme que otro tanto hará Italia, principal interesada en el Mediterráneo. La Conferencia está destinada, por lo tanto, al fracaso.

Inglaterra y Francia conferencias sobre la negativa de Italia y Alemania

París.—Inmediatamente después de recibirse la nota de Alemania negándose a participar en la Conferencia de Nión, el Gobierno francés se puso en contacto con el Gobierno inglés.

La magnífica operación en el frente de León

Siguiendo a nuestra infantería los ingenieros resuelven rápidamente las comunicaciones por el terreno más abrupto de España

León.—Al amanecer comenzó la ofensiva, que la llevaron a cabo dos columnas. La agrupación de la izquierda que, partiendo de San Pedro de Luna por el vértice de Pedroso, poblado de Arañas y estribaciones de Peña Miloca, alcanzaron las posiciones enemigas fuertemente organizadas de ante del alto de Santa Elena, Salcedo, Los Cascajos y cota 1.650. a

Nuestras fuerzas se hallan en lo más escabroso de las montañas de Asturias

Se ha establecido contacto con las columnas de León | Se ha avanzado 20 kilómetros más allá de Llanes

La aviación arrojó proclamas sobre Gijón

Frente de Asturias. Sector oriental.—La ofensiva nacionalista se desarrolla en estos momentos en lo más escabroso de las montañas de Asturias, donde la lluvia y la niebla dificultan enormemente las operaciones.

A pesar de todo, nuestros soldados continúan la limpieza y la ocupación de la parte Este de los Picos de Europa, y las columnas que operan por el Oeste lograron establecer contacto con las fuerzas nacionales del frente de León.

Las fortificaciones rojas situadas a lo largo de la carretera de Ribadesella se encuentran batidas completamente por nues-

tro fuego. El pueblo de Rue y los montes de Cuera, situados a 20 kilómetros de Llanes, han sido también ocupados, lo mismo que otras importantes posiciones estratégicas.

La escuadra nacionalista bombardeó intensamente durante la jornada de hoy los objetivos militares de la costa asturiana, y

nuestros aviadores volaron insistentemente sobre Gijón, arrojando proclamas que invitan a los milicianos a la rendición y haciéndoles constar que es inútil la resistencia. Toma cuerpo el rumor de que varios miembros del comité de Asturias huyeron en avión en dirección a Francia.

Calma después de la ofensiva roja

Un puñado de soldados de Franco deshicieron a un formidable ejército, con toda clase de material y mandos rusos y franceses

Zaragoza, 10 (una madrugada). Del corresponsal de la Agencia LOGOS en el frente de Aragón.—Durante el día de hoy, he paseado tranquilamente por nuestras líneas avanzadas, por aquellas tierras en que más duras han sido las recientes jornadas. Hemos cruzado el mismo terreno que en la madrugada del 24 cogió el enemigo, cuando con masas incontables, precedidas de tanques y aviones, rompieron improvisadamente la débil barrera de nuestras líneas, defendidas por escasos, pero bravísimos soldados, que desbarataron por completo todos los planes de la estrategia enemiga.

Así a los diecisiete días de de encadenada de la ofensiva roja, hemos podido pasear hasta el borde de nuestras avanzadas, en tierras que transitoriamente fueron de ellos, pero que después se han reconquistado por nuevas tropas de refresco. La ofensiva roja, con su alarde de material, con sus brigadas mixtas, tropas argelinas y estados mayores rusos y franceses, ha sido frenada en seco merced al esfuerzo y sacrificio de nuestros soldados que se las han tenido que entender con un enemigo poderoso, que contrariamente a lo que creen muchos optimistas no huían al primer contacto con nuestras fuerzas. Hemos visto las posiciones rojas donde se aferran tercamente al poco terreno que aún les queda, que conquistaron por sorpresa y en avalancha.

Su agresividad, ya apaciguada, es bastante con enterrar a sus muertos en descomposición y en esperar a que nuestro alto mando escoja el momento preciso para darles la réplica, y aunque nuestras tropas se han empleado a fondo, es lo más notable que se haya hecho retroceder al enemigo sin necesidad de emplear más que una mínima parte de los efectivos acumulados en este frente.

La mayoría de ellos no han tenido que entrar en fuego; no ha hecho falta, mucho menos, desbaratar una gran ofensiva. De la que tanto habló la Prensa roja, y en la que el propio Indalecio Prieto, ministro de la Defensa, que se ha trasladado con una corte de aduladores a un pueblito del frente, para entrar en Zaragoza entre los resplandores del incendio del templo del Pilar, suprema aspiración desde hace un año de las hordas separatistas y anarquistas que se lanzaron de Cataluña para ocupar Aragón, y como en la Ciudad Universitaria y Garabitas, Basureros y el Jarama, se ha repetido el hecho de que un número reducido de soldados de Franco hayan causado millares de bajas al enemigo.

La derrota roja es tan impetuosa que no es posible creer que se pueda intentar un nuevo esfuerzo. No ha podido ser mayor. Los tiroteos de que habla el parte oficial son tan insignificantes que no dan tanta sensación de peligro como la de un paseo por las calles del Madrid rojo hace un mes.—LOGOS.

En el frente de Madrid sólo los acostumbrados morteros

Frente de Madrid.—En la noche última no ha habido novedad alguna, transcurriendo tranquila, igual que el día, con los insustituibles morteros. El nerviosismo que los rojos paten-

Eden se detiene en París, camino de Ginebra

Londres.—El ministro de Relaciones Exteriores, mister Eden, ha salido esta tarde en avión desde el aeródromo de Kriroy con rumbo a París. Le acompaña el primer lord del Almirantazgo, Chatsiel, y el subsecretario de su Ministerio, mister Eran Born.

Se asegura que mister Eden seguirá esta misma noche su viaje a Ginebra.

Franco, el Caudillo de España, devolverá al Campo, para dotarlo suficientemente, gran parte de lo que hoy absorbe la ciudad, en pago de sus servicios intelectuales y comerciales.

En el nuevo Estado, el primer destino de la riqueza será el de mejorar las condiciones de vida del pueblo; de este pueblo español, heroico, patriota, inmortal, que se ha alzado al grito de «¡Franco, Franco, Franco!» contra los que intentaban conducirle al caos de los sin-Patria y de los sin-Dios.

El corazón de Franco es para el pueblo; el corazón del pueblo es para Franco.